E Obrero Baear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 5 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

BEDAGGIÓN Y ADMINISTRACIÓN: VILA, 5

Procios de suscripción: En Palma 0'25 ptas, al mes-fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paqueto de 30 números, 1'00 pta. AÑO XVIII NUM. 801
Palma de Mallorca 15 de Junio de 1917

Teda la correspondencia de Redacción dirijase a *Jaisse Riera Alberti* y la de Administración a *Bartolomé Liabrés*.

—No se devuelven originales publicados y ne publicados.

Cambio de Gobierno

Debido a la cuestión creada por los militares el Gabinete de García Prieto ha tenido que dimitir, viéndose imposibilitados los liberales de salvar la situación tan grave ha sido y continúa siéndolo, pues los militares siguen con la mano en el pomo de sus espadas para defender sus derechos y tirar por el suelo a la camarilla del Rey.

Y a García Prieto le ha sucedido el partido conservador que acata las órdenes del Sr. Dato, habiendo causado gran revuelo entre los mauristas la subida de éste, pues ellos querían el poder para sí y que Maura viniera a gobernar los destinos de la patria que vá hácia el abismo, pues creen que es el único salvador que existe.

Y tanto disgusto les ha causado la subida de los conservadores a los mauristas que en el círculo maurista de Madrid, entre los socios, hubo una colisión de la cual hubo heridos y fué destrozado el retrato del Rey.

Se quejan de que el Rey no haya cambiado impresiones con Maura sobre la subida del partido conservador y esto es, aunque no lo crean, el paso a la reserva del hombre que en 1909 se hizo célebre por sus actos funestos.

El momento actual es grave; hace tiempo no había habido crisis de tanta espectación, ¿qué sucederá?

Los partidos monárquicos están caducos ya. El país necesita moverse dentro otro ambiente, ha de ser regido por otro mejor y de más justicia e igualdad.

La España de los partidos turnantes está muerta ya. ¿Quién será el que saldrá a hacerla nacer a nueva vida?

A continuación damos el nombre del nuevo Gabinete:

Presidente.—Dato.
Estado.—Marqués de Lema,
Gobernación.—Sanchez Guerra.
Hacienda.—Bugellal.
Guerra.—Marqués de Estella.
Marina.—General Flores.
Gracia y Juscicia.—Burgos Mazo.
Fomento.—Vizconde de Eza.
Instrucción.—Andrade.

Trabajadores: Suscribios á El Obre
BALEAR.

¿Porqué no se unen y viven juntas las sociedades obreras de Palma?

Es indudable que la vida lánguida que hoy llevan en su mayoría los organismos obreros de Palma es debido en gran parte a su aislamiento y falta de cohesión entre sí. No es posible que una sociedad de resistencia pueda perpetuamente vivir alejada de las demás del mismo carácter. Siendo todas hermanas e hijas de una misma naturaleza y persiguiendo iguales fines, ese mismo principio de hermandad y esa afinidad comun las obliga a formar una sola familia en indestructible lazo de solidaridad proletaria.

Todo obrero asociado debe estar convencido de que el antagonismo entre el capital y el trabajo es un hecho fatal del actual régimen económico y por consiguiente pone frente a frente y en lucha perpétua a los capitalistas y trabajadores. Estos pues deben formar ejército aparte de los primeros con cuarteles societarios bien dispuestos y preparados para las necesidades de la lucha común. Los patronos nos dan el ejemplo: vedlos a todos unidos por secciones gremiales al amparo de «La Unión Industrial». La defensa de sus intereses de clase les ha obligado a crear un organismo de clase también, un centro o federación patronal cuyo local espacioso y céntrico los cobija a todos.

Y si los patronos sienten ese sentimiento de clase y proceden a formar una organización comun de sus colectividades de gremio, que sirva precisamente de baluarte inexpugnable ante las justas demandas de los obreros, éstos, con más motivo y razón, ¿no deben también formar su Centro de Sociedades Obreras cual fortaleza que ampare y defienda los sagrados principios y justas aspiraciones del trabajador, del explotado del capital, ya sea zapatero o albañil, barbero o sastre, pescador o dependiente del comercio? ¿Qué razón hay para que vivan aisladas e indiferentes unas sociedades de las o ras? ¿No sería hermoso, útil y necesario crear una Casa del Pueblo donde juntas viviesen y fraternizaren todas las sociedades obreras que existen en Palma respetándose mútuamente unas con otras y conservando cada cual su libertad y autonomía en las cuestiones de táctica y régimen interior? ¿No se lograría con ello un más perfecto conocimiento de nuestras necesidades comunes, hacer más estrecha la solidaridad obrera, más fecunda la propaganda y más eficaz y efectiva nuestra acción?

Además la unificación de todas las sociedades obreras en un mismo local, aparte de su aspecto moral, tendría la ventaja grande de poderse alquilar un local grandioso en punto céntrico con menos esfuerzo pecuniario del que hace ahora cada sociedad viviendo aisladamente, pues los gastos de alquiler y alumbrado pagados en común por medio de prorratas resultarían más económicos.

Estudien las sociedades obreras de Palma la iniciativa a este fin lanzada por el Centro Obrero y vean de poner la mejor voluntad para hallar la formula conciliadora que conduzca a establecer la unidad obrera bajo un techo único. Ello es problema de vida o muerte para las dichas Colectividades.

L. Bisbal

Murmúrio

Nuestra opinión

Somos minúsculos, no lo ignoramos; pero a pesar de ello en todos los asuntos que afectan al pueblo, queremos comentarlos bien o mal con nuestro propio criterio, sin salir nunca de los principios que sustentamos.

Sucesos trascendentales nublan la patria de los españoles, de ese país en que sólo se obtiene justicia «por medio de la coacción o la amenaz» y a cuya medida han apelado los militares profesionales, demostrando al pueblo, que el régimen y el poder constituido que nos rige es falso y no tiene valor siquiera para hablar claro a la opinión pública.

La desorganización reinante desde hace muchísimos años, no podía llevarnos más que a estos fenomenos, y nosstros que en todo momento defendemos la razón, imputamos todo lo que ocurre a ese régimen arbitrario practicado por los Gobiernos de la Monarquía y al mismo tiempo creemos es vergonzoso el espectáculo que se viene dando al contemplar los prestigios del poder civil tan vilemente abandonados

Nosotros no queremos juzgar si es buena o mala la actitud adoptada por la «oficialidad del ejército», pero considerando que el ejército se compone de elementos del pueblo como son los soldados, que aceptan el sagrado sacrificio para amparar y defender los intereses generales de la patria, les diremos que antes de servir de maniqui a los intereses de la oficialidad, les encarecemos se constituyan en Juntas de defensa imitando la conducta de sus superiores, y a continuación copiamos unos pensa nientos de nuestro colega «La Lucha» de Barcelona, el cual nos hacemos nuestra, por estar en ellos bien compenetrados. Dicen así:

¡Soldados! Vuestros jefes y oficiales os han dado un buen ejemplo. Protestad también vosotros contra la injusticia en las recompensas, el favoritismo, la mala vida que se os da, los escándalos de Africa, etc.. etc. Haced vuestras Juntas de defensa, que los jefes lógicamente deberán consentirlas y aun apoyarlas.

Nuestros soldados no dispararán contra los obreros, porque la razón de éstos es lan enorme, que ha llegado a agobiar todas las conciencias.

Los soldados no lucharán contra el país, contra el pueblo, del que son hijos.

Compañero: Si tienes un amigo, un hermano o un hijo en el ejército, dile que, cuando llegue la hora, vuelva las armas contra el Gobierno.

El Trabajo de la mujer

En el número 646 de este semanario y que coincide con el del 27 Mayo de 1914 escribí por primera vez un artículo contra el trabajo pesado de la mujer, especialmente, me referia a de las modistas, por que otros compañeros lo hacían y lo hacen de las fábricas. Y desde entonces he seguido escribiendo contra el abandono en que se tiene este trabajo habiendo podido lograr que el Inspector se moviera y que nuestros colegas «La Vanguardia Balear», «La Tribuna» y «La Almudaina» coadyuvaran a nuestra campaña y que un concejal, D. Fernando Pou, en plena sesión se interesara por ello y pidiera que el Inspector girara una visita a fábricas y talleres.

Toda esta colaboración la estimamos y creemos que debe continuar, pero apesar de ello el señor Inspector del Trabajo sigue tan ciego

El miércoles, hubo taller, en donde se quedaron a dormir las modistas que en él trabajan para que de esta forma pudieran trabajar hasta altas horas de la noche y levantarse a las cinco para empezar la jornada.

Sabemos, también, que hay talleres que al ir el Inspector no encuentra más que la maestra y en cambio las modistas están en otras habitaciones o en otro piso esperando que aquel se marche para luego volver al trabajo.

Las modistas quieren cambiar de vida, ellas mismas nos lo dicen y ellas mismas son las que dan los informes al que esto escribe, ¿las dejaremos solas para que estas desalmadas maestras las utilicen como hasta ahora, de carne de cañón? ¿Quién no se indigna ante semejantes atropellos a las mujeres que el día de mañana, han de ser nuestras esposas. luego madres y están perdiendo su salud debido al exceso de trabajo?

Esperamos que el Alcalde sabrá hacer cumplir su cometido al Inspector.

Rieretti.

bas valentías de Maura

Nadie ni nada podrá destruir aquello que siendo baluarte de la razón, conduce a los pueblos a reformar su estado lamentable de miserias y nada ni nadic puede ser capaz de impedir que lo nacido deje de cumplir conforme a su educación de histórica verdad el aprovechamiento que por hallarse en la facultad del principal sentido, se halla en perspectiva, lo tienen las Naciones en su clara visual y contemplan con sus ojos.

Establecida esta razón hayouna evidencia, fijaos cuan cierta es: El campesino cumple su cometido; más en educadora reforma agranda de tal modo la producción que triplica la cantidad de frutos y alguno que otro, crea granjas, replantea por si, observa, juzga y estudia y al final Coloniza convirtiéndose en arrendador.

¿Hay alguien capaz de suprimir ni haber suprimido esta función?

¿Hubo jamás, hoy ni ayer, guerrero alguno, Capitán ni Cesar, caudillo audaz o gobernante que con su vaior, con la fuerza destructora de la guerra haya anulado al Agricultor, ni siquiera evitado las cosechas más que en el mismo plano donde se efectuó la lucha sangrien ta? Luego, si esto es una verdad que hay algunos que no quieren reconocer como tampoco recocen otras, sa que combiar tan rápidamente de postura, caballeritos Mauristas de las derechas?

Cuando razonais la guerra ¿porqué no estudiais antes la enunciación de teorema tan sencillo?

Pretendeis, ilusionados derechistas, amedrentar al pueblo que ya os enseñó con la fuerza de las armas en Montejurra, Peña Plata y alturas atrincheradas de Vasconia, como se arroja a la facción absolutista desde el parapeto que representa tiranía al Cantonal del vencido y aun tuvo el vencedor la generosidad de ofreceros su mano para que después en Catáluña, en Montjuich el que hoy predica Paz se ensañara vertiendo sangre, ¿Es que sólo quiere derramar la de los Españoles?

Vosotros Mauristas parlamentarios, tribunos derechistas, vosotros y otros agregados a vuestra corrompida labor de Estadistas funestos en comicios a donde el Pueblo no os llevo, en Cámaras y Diputaciones acomodastes lujosa marquetería con divanes aterciopelados para que Maura desde el ventanal, en elegante butaca pudiera presenciar el espectáculo del pueblo ocultando sus harapos, desfacido de miseria y ametrallando por las encrucijadas de barrios infectos, mientras los grandes casinos aristocráticos aplaudían y hoy preparan su nuevo advenimiento al poder. Aquel que con la fuerza toda en sus manos decretaba muertes, hoy tiene miedo y no le importa el ultraje a nuestras banderas.

Yo, soy estrictamente neutral en el conflicto Europeo, pero Maura No, No y No. Antes traspasaría las fronteras y abrazado a la bandera tricolor que representa libertad daría mi sangre, que no ser ciudadano gobernado por Maura.

Feniba

EL PATRONATO

Esta institución fundada y dirigida por jesuitas y que su objeto primordial es deshacer la organización obrera palmesana va demostrando con la mayor claridad que todo era una farsa--nosotros ya lo teníamos descontadopues en el trascurso de unos pares de años que funciona ni ha dado ningún beneficio a sus asociados ni ha tenido valor para alzar su voz contra la explotación inicua del capitalismo mallorquin hoy dia exagerada; pero si, este baluarte que se levantaba en la calle de Lulio y que toda la burguesía jesuitica aportaba su granito de plata, en ciertos momentos a hecho campañas fenomenales contra nosotros habiendo dicho todas las atrocidades que la torpe inteligencia le ha proporcionado, deshaciéndose en insultos y palabras que no dejaban muy bien sentada su personalidad.

Publican un papelucho que se titula «Seglar Católico» siéndole más apropiado el título de «Corral Católico» porque a él van a parar todas las inmundicias de estos seres que su sombra asombra y que de ellos hase una buena reseña los «Misterios de la Inquisición.»

Pero todo ha fracasado, hasta sus mismos protectores le vuelven las espaldas, y ya en esta bendita casa no hay chaufeurs asociados, ni escultores, ni cordeleros, ni escribientes y en no muy lejano tiempo no se verá más que Santos Josés colgados en las paredes y calderas humeadas que si alguna funciona será dado a los trabajos de zapa que se han hecho para sacar del bolsillo de los desgraciados mendigos dos reales que el Obispo les entregaba como limosna y por cierto muchos protestan de tal ar-

Adios castíllo de papel, ya cantábais aleluyas al Obrero Balear pero este valiente semanario os ha de enterrar toda vuestra obra bajo los escombros de esta carcomida casucha que habitais y entonces os pondremos una esquela mortuoria sobre los sócalos de vuestras ruinas con letras de molde que dirán. Aquí descansan los restos de un tío vivo que en vida toda la gentuza frailuna le prestó su apoyo para desbaratar los planes de los socialistas, Pero estos con un pequeño esfuerzo derribaron este monton de mentiras haciendo comprender a los obreros la falsedad de que eran victimas.

Os miro vuestra cara, padre director de esta tranquila casa, y me causais pena cuando os véo tan triste; pero, paciencia, la breva se tenia

que acabar y va ha llegado la hora.

Rosafo

Socialismo y arroz

En «La Voz del Pueblo» y firmado por León Odin, aparece un artículo encebezado con el título que encabezamos éste.

Y a decir verdad, nunca hubiéramoa creído que en una personalidad tan entendida en todo, pudiera caber tanta lógica francesa. Pero no es extraño, puesto que el francés defiende sus intereses y nosotros el abuso que se comete en la frontera.

Se queja este señor de que nosotros censurásemos el que se exportase a Francia el arroz faltando a España y que el Gobierno español lo consintiera, apesar de que el articulista lo dude.

Dice, luego, que nuestro diario socialista debiera de ser el último en quejarse porque el puñado de arroz que pueda haberse ido a las trincheras francesas sirve para redimir al socialismo, dudando de que para nosotros la palabra socialismo sea una verdad.

¡Caray con el arroz redimidor del sociacialismoi

¿En que cabeza cabe que el arroz haya de redimir al socialismo? Solo un hombre, como el articulista, que duda de nuestro socialismo, solo éste puede ser capaz de decir tamaña bac-

No creo que el Sr. Odin viera con buenos ojos que de Francia salieran de contrabando, artículos que allí escaseasen, y si esto es así. gporqué se extraña de que nosotros protestemos de este comercio sucio que se hacía con el arroz? Y si este arroz hubiese salido para Alemania, copinaria igual? No seria el primero. aunque sin detecho, en dar la voz de alarma?

Hay que saber distinguir; no hay que ser tan exagerados en la forma de apreciar. Hay que desengafiurse Sr. Odin. Vd. se cree que porque nosotros simpatizamos con los aliados hemos de permitir que se exporte a éstos lo que a nosotros nos falta, y en esto se equivoca.

Cuando se escribe por despechamiento el resultado suele salir como le ha salido a Vd., sin pies ni cabeza.

A su trabajo le falta sinceridad, a más de pecar de insulso y de inocente.

Preferible es no meterse en el campo del socialismo y no querer definir lo que no sabe, porque se expone a un fracaso ruidoso y a una ridiculez pública. Las cuestiones deben tratarse sabiendo apreciarlas, pero decir que el arroz ha de redimir al Socialismo, esto sólo lo dice uno que no sabe que es socialismo y que le gusta ridiculizarse.

Sentiríamos que el Sr. Odin siquiera en sus trece; y lo lamentaríamos por que nosotros no somos amantes de contestar a escritos ino-

Reflexione el Sr. Odín y verá que tenemos la razón, al protestar de la exportación del arroz y el que menos ha de hablar es él, por ser persona demasiado defensor, en país neutral se entiende, de su patria.

Además este artículo «El Socialismo y el arroz» lo escribió como venganza y por no haber sabido ni podido sacudirse las cargas que le hicimos. Y esto, esto sí que es tirarse una plancha fenomenal.

. ¿De quien se han de reir Sr. Odin? ¿De El Obrero Balear o de sus estúpidas palabras?

Notas Sollerenses

Una cooperativa de consumo

El elemento republicano de este pueblo, teniendo en cuenta la carestía de las subsistencias (la vida está más cara en Sóller que en Palma) trabaja con actividad para la creación de una cooperativa de consumo donde sus socios puedan hallar los artículos alimenticios en mejores condiciones de calidad, peso y economía.

Al nuevo organismo podrán pertenecer todos los vecinos de Sóller sin distinción de ideas, siempre y cuando se suscriban por una acción de cincuenta pesetas y abonen al inscribirse como socios una cantidad mínima de cinco. A este efecto se han repartido unas circulares invitándoles a la inscrirción y manifestando los propósitos de la cooperativa. Después se convocará una junta magna de inscritos y se procederá a la confección del Reglamento y constitución de la Sociedad.

La idea nos parece excelente y es de esperar que será acogida con entusiasmo por los trabajadores solleienses y puesta en práctica en muy breve tiempo, pues aunque las circunstancias actuales no sean muy favorables para la prosperidad de las cooperativas no obstante bien dirigidas y administradas pueden rendir incalculables beneficios a los cooperadores.

Lo importante es que haya voluntad, desiaterés y un poco de capacidad comercial, condiciones que al parecer no faltan en bastantes de los iniciadores de la nueva y simpática empresa.

Adelante, pues, con la obra emprendida y sea este el primer paso del trabajador sollerense hacia el gran concierto universal de las reivindicaciones obreras.

Al saludar cordialmente a los organizadores de tàn útil como necesaria asociación no sólo les ofrecemos desinteresadamente nuestor humilde concurso personal, sino que las columnas de este semanario estarán a su disposición en todo lo que sea menester en beneficio de la cooperativa y del obrero sollerense en general.

* *

La cuestión política

En Soller puede decirse que la cuestión política estriba en el Maura, si y el Maura, no y en el pleito intervienen de una parte los mauristas y reaccionarios de toda jalea con D. Jerónimo Estades a la cabeza y de la otra todas las demás fracciones políticas coaligadas, que son: conservadores, liberales, reformistas y republicanos.

La política del Sr. Estades, según nuestros informes, ha predominado en absoluto por espacio de muchos años y no había hoja de árbol en Soller que pudiera moverse sin la voluntad de D. Jerónimo. Esta política feudalista y Is ruptura de conservadores y mauristas dieron lugar a la formación del bloque de los aliados que, por cierto, va socavando los cimientos de la fortaleza mauro-geroniana y, según todoa los presagios, su derrumbamiento final no está lejano. La subida al Poder de los conservadores tal vez signifique el submarino que ha de lanzarle el último torpedo. Así lo auguran al menos los del bloque aunque en política muchas veces los hombres se equivocan. Por ejemplo: No ha muchas semanas que «Heraldo de Soller» anunciaba en grandes titulares la subida de Maura al Poder, «Maura vendrá» «Maura ya viene» aseguraba con toda certeza a sus lectores; y eran tantos los razonamientos y tantas las pruebas que el colega aducía en demostración de que Maura ya venía que sin darse cuenta uno y olvidándose del veto que la nación entera tiene puesto al político de 1909. alzaba los ojos en dirección al Pujol d'en Baña casi convencido de que por allí estaba asomando la cabeza.

Y ya ven lo que son las cosas, en vez de Maura ha sido Dato el que ha venido y no por el Pujol d'en Baña.

Por esto decimos que en política no hay que fiarse de los presagios, por miedo a los batacazos.

Lo que si parece cierto en Sóller es que mientras los mauristas lloran el desencanto sufrido los otros, los del bloque, se preparan para sacrificar en popular comida unas lechonas y unos corderos en holocausto del acontecimiento político.

Y que hay que hacer, mientras unos lloran los otros rien. El mundo es asi y asi es también la política de Sóller. Quizás algún dia cambiaran las cosas y el pueblo también hsrá.... su política.

El Corresponsal

Sóller 12 Junio de 1917.

A los obreros cordeleros

Muy cerca de vosotros compañeros y amigos mios, muy cerca de vosotros, la espuma del mar en armonioso maridaje con el líquido elemento de sus aguas deja en la costa, en la llanura de sus playas, entre las algas interiores y la suavidad de las piedras que poco a poco moldera en artísticas figuras, esa espuma, que al aire y a la tierra con-

mueve, por la consoladora prodigalidad de acariciadora relación que existe, formando el conjunto inseparable de unión directa hecha por el viento para unificar o distribuir, empujando con fuerza el oleaje, aquel sabor delicioso que la tierra y el Oceano dan tanto para la nutrición de la vida como para la expansión de nuestros pulmones, constituye el ejemplo más hermoso de fraternidad originaria y primitiva.

Vosotros también cuando usais vuestros dos brazos, entrelazando las fibras de cuerda débil en su principio de manufactura, dais a la realidad natural primitiva y originaria de la inmensa costa del progreso, de las plazas productoras de la Industria un elemento que, si llena los mercados, sirven también para nutrir en demasía las bolsas del patrono y no llevar en cambio la necesaria cantidad de esa misma tan necesaria nntrición que precisan vuestro estómago y, como no solo de eso estais necesitados, como además si quereis prosperar en vuestra profesión, teneis necesidad de reformar la forma del trabajo, su mejor aceptación para la venta, la ampliación de compradores en mayor número, en una palabra el nuevo giro al ramo de Cordelería para que su obrero no desaparezca, para que no haya gastado inútilmente los mejores años de su vida, poniendo en práctica los métodos necesarios a fin de que el Gobierno obligue a que no se adquiera en el extranjero ninguna clase de cuerda, para esto habeis de tratarlo, discutirlo y resolverlo los del oficio en acuerdo intimo pero firme, enérgico y fuerte. Si el material que vuestros brazos manejan forma una íntima unión con vosotros, ¿porqué los operarios cordeleros no forman Sociedad inseparable igualmente? Organizarse fuertemente entrelazada como las fibras del Cordel que manejais, como el aire, el mar y el aire?

Peniba.

Acción Sindical

La Emancipación

El Comité de esta Sociedad celebrará junta preparatoria el viernes 15 a las 8 y media de su noche para tratar de las cuentas ordinarias y lectura de correspondencia importante recibida.

Acta y asuntos generales. El Secretario, Vicente Torres.

Los carpinteros

Esta Sociedad en su última junta de Comité acordó llamar a los trabajadores del taller March, para explicarles asuntos de mucha importancia.

También se acordó abrir una suscripción entre los asociados y entregar del fondo de huelga la cantidad de 25'00 ptas, a los fundidores por la lucha que tienen entablada.

Los fundidores

Como anunciábamos en el número anterior el viernes se declaró la huelga general de fundidores; dado al gran entusiasmo de que están poseídos estos compañeros es casi seguro el triunfo, apesar de las amenazas de los patronos. De cada día se manifiesta en sus semblantes las energías más firmes, y más dispuestos a continuar en la lucha.

La redacción de este periódico está a su lado en todo cuanto necesiten y podamos ayudarles y desde estas líneas les aconsejamos no desmayen y antes que volver al trabajo en las mismas condiciones emigren o cambien de oficio pues en Mallorca sereis el espejo de todas las huelgas habidas, pues ni un sólo traidor hasta la fecha habeis tenido.

Los vidrieros

Continúan parados los despedidos vidrieros; hasta la hora presente no sabemos que haya decaido en lo más mínimo su ánimo. Uno de estos días se detuvo a un compañero con motivo de haber sido agredido un carnero. Todos los obreros afirman que es falso haya intervenido el compañero detenido.

La Juventud Socialista

Esta entidad invita a todos sus asociados y simpatizantes a las lecturas comentadas que organizó esta Juventud para el sábado 16 del corriente a las 8 y media de la noche; dado lo interesantes que son es de esperar concurran muchos.

Los Metalúrgices

Al objeto de tratar asuntos muy importantes se reunieron el 14 de este mes los compañeros de este gremio. Siguen dándose muchos de alta en esta Sociedad.

Los zapateros

Esta Sociedad se reunirá el miércoles dia 20 a las 8 y media de la noche. Se nomnombrará el Presidente y otros cargos del Comité.

Los curtidores

Esta Sociedad celebró junta general el 12 |

del actual acordándose ingresar en la Federación de Obreros en Piel de España. Se nombró los cargos de la directiva y se acordó celebrar junta general el jueves 21 a las 8 y media de la noche; dado la importancia de los asuntos a tratar es de esperar la asistencia de todos los curtidores.

COMUNICADO

The Control of the Sussession of the Control of the

Sr. Director de El Obrero Balear.

En reunión celebrada lel día 7 del actual por los operarios de la fábrica «La Parisién» convocados por esta Sociedad para tratar del suelto publica lo en su periódico titulado «En el taller Parisién» de ticha 2 del que cursa se acordó hacer rectificar dicho suelto por no haber aparecido pruebas contra ninguno de los encargados sobre los rumores a que hace referencia habiendo estado en contra de los 54 reunidos sólo los compañeros Estanislao Martí, Jaime Albertí y Antonio Bonet.

Suplicamos el inserto de dicha rectificación.

El Presidente, José Más Copellos.—El Secretario, Miguel Quetglas.

12 de Junio 1917.

Dos palabras

En estas columnas dijimos que se rumoreaba que en el Taller Parisiense habían disminuido el precio a los obreros clavateadores y que ello era debido a manejos de un encargado. Esto eran los rumores que habían corrido y a los cuales damos crédito a pesar de que en esta reunión no hayan aparecido pruebas contra dicho encargado.

Y digo que damos crédito porque conocemos a los obreros y no tienen lo que dicen en la calle. Son cobardes. Y más cuando hay quien con sus palabras les *electriza*.

Nosotros, apesar de que en reunión se haya acordado lo que antecede, no podemos menos de lamentar la actitud falsa de los obreros; pero nosotros seguiremos defendiendo a la clase obrera, aunque sea a despecho de los mismos trabajadores.

Y por hoy nada más. Tal vez otro día diga-

mos algo de este taller que pronto llegará a ser otro de los tantos.

¿Son ciertos los rumores?. Nosotros no nos damos por vencidos pues cuando el rio suena, agua viene.

Nosotros no somos serviles y menos el que esto escribe que el servilismo no existe para él.

No es de los que se deja dar latigazos por el que le paga.

Piu

Excursión a Sóller

Reina gran entusiasmo entre los obreros del Centro Obrero para asistir a la excursión a Sóller que se está organizando para el día 1.º del mes de Julio.

El precio de ella será de 4 00 plas. comi-

da y viaje.

Para informes dirigirse al compañero Gabriel Juan, en Conserjería, Vila 5.—Café de Sebastián, Atarazanas y al cobrador de La Igualdad.

¡Fundidores!

Todos los huelguistas fundidores pueden ir a afeitarse gratuitamente en la barbería de Juan Vich, calle de San Miguel n.º 113, los VIERNES.

NOTICIAS VARIAS

Hemos recibido atento besalamano del presidente del «Orfeón Republicano Balear» participando el cambio de local que lo tiene en la calle de Mateo Enrique Lladó, número 1.

Nos enteramos que nuestro camarada Pablo Iglesias se ha trasladado a Madrid. Esperamos que pronto podrá volver a la vida política.

Imp. de Roca, Ferrer yC.a - Socorro, 92

LA ARGENTINA ZAPATERIA

Se hace toda clase de calzado.—Especialidad en la medida.

Elegancia, Esmero, Prontitud y Economía

NO DEJEIS DE VISITAR

La Zapatería

"La Argentina"

Jaime II, 62

Palma de Mallorca

El Obrero Balear

Semanario socialista, defensor de la clase obrera

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN | UN MES, 0'25 PTAS.
UN TRIMESTRE, 1'00 ID.

Se vende en el kiosko de Cort y en el de la calle de Cererols y en el café del Centro Obrero, Calle de Vila, 5.

"Unión Protectora"

Empresa de Seguros sobre Enfermedades domiciliada en Barcelona

Calle Aragón, 312 y Bruch, 83 1.º-2.ª

Participa a sus asegurados que desde 1.º de Febrero corriente tiene de Representante en Palma a D. Enrique Pedret, dueño de Hotel Continental, a D. Antonio Binimelis en Santa Catalina, Son Españolet, Son Serra, Son Rapiña y La Vileta, teniendo su domicilio en Son Españolet, calle Portugal núm. 8, y en El Terreno, Porto-Pi, Génova, Son Alegre y Bonanova a D. Jaime Pou, que tiene su domicilio en El Terreno, calle Bonanova 6, donde podrán dirigirse todos los asegurados de «Unión Protectora», para cuanto sea anejo a la misma.

Siendo médico inspector en Palma y Santa Catalina el Dr. D. José Marti Ventosa, calle Esparteria; 6, pral.; para El Terreno, Porto-Pi, Bonanova, Génova y Son Alegre, el Dr. D. Antonio Alberti, calle Bonanova 18, y para Son Españolet, Son Serra Son Rapiña y La Vileta, el Dr. D. Juan Muntaner, domiciliado en Palma, calle San Miguel, 97.

EL DIRECTOR .